

Famille Bulletin

ファミール ブルtein

文化の香るふれあいの街ファミール

平成25年12月1日発行:ファミールハイツ明石自治会広報部

vol.39



秋祭り 宮入 西明石まつり

10月13日(日)

10月26日(土)

おみこし…毎年少しずつ少しずつ手を加え、今年も風格を増した美しいおみこしが完成しました。「好きこそ物の上手なれ」のことわざそのものの。玄入はだしの芸術的な大人みこしの屋根の稜線につけられた飾りは、蛸の足を模したものだそうで、数えるとなるほど8本。丸く突き出た突起—吸盤もついています。どこかに鰐もついているらしいので、探してみてください。

今年は、これに大きな目玉の龍の高欄掛けがつきました。値段は90万円と高価なものですですが、大半は「地域の文化遺産次世代継承事業」としての申請が通り、文化庁から下りた助成金で購入することができました。われわれのおみこしが認められ、誠にうれしいことです。宮入は好天に恵まれ快適そのもの、例年どおり多数の参加者で滞りなくみこし奉納を行いました。

西明石まつりは、相次ぐ台風の襲来で天候がはっきりせず、天気予報に一喜一憂、気を揉みました。しかし、その朝、太陽が顔を出し、風は少し肌寒かったものの、無事予定通りパレードを終了しました。



秋祭り、西明石まつり部役員さんから



秋祭り・西明石まつり部 副部長

去る10月13日、26日とファミールの一大イベントのひとつである秋祭り、西明石まつりが執り行われました。

宮入は快晴、西明石まつりは前日の大雨の影響で肌寒い一日となりましたが、参加された皆さまにはいかがでしたでしょうか。6月頃から始まった活動でしたが、まつり参加経験のない私は、マニュアルのイメージを頭の中で思い描いていくのに非常に苦労しました。気がつけば9月。ラッキーカード申し込みの戸別訪問、マニュアルや書類の作成。10月に入ると集計、備品揃え等、部員一同大忙でしたが、力をあわせ、当日にこぎつけることができました。これも、顧問の大川さんや小川さんのご指導やアドバイスがあったからだと深く感謝しています。

まつり当日は、至らぬ点が多かったと思いますが、こんなにも大勢の方々のご協力をいただいて楽しいイベントを盛り上げていくのだということを実感しました。また、このような伝統を次世代へ継承する大切さも強く感じました。無事終わってほっとすると共に、お世話になったすべての皆さんに感謝いたします。

秋祭り・西明石まつり部

秋祭り(宮入)は10月13日(日)天候に恵まれ汗ばむほど、帽子がないと日焼けするほどとなりました。予定より30分程遅れながら、皆さま、怪我もなく、無事終えることができました。西明石まつりは、台風が近づいていてどうなることかと、冷々しましたが、雨が降ることなく執り行われました。こちらでは、パレードの華みこしの上に登りました。初めての経験で下で見ているより怖くなく楽しい思い出となりました。両日無事終えられたのは、自治会の皆さまのご協力があってこそ、本年度のテーマ「絆を強く」の賜物ではないでしょうか?

本当にお疲れ様でした。

秋祭り・西明石まつり部

二つのまつりが無事に終わり安堵しています。台風の進路を心配しながらの備品準備やマニュアル作りの段階から、不手際が多く各方面に迷惑をおかけしましたことを、心からおわびいたします。

まつり当日は、雨に遭うこともなく、また大きな事故もなく、無事に終えることができたのも、住民の皆さまのご理解とご協力があってのことと、心から感謝申し上げます。

気になったことは、宮入の道中の飲酒です。バスも通る道路を、幼児や子どもたちを連れてみこしを引きます。飲酒運転や運転者への酒類供与が厳しく非難される昨今、危険窮まりないと思います。自治会行事として続ける以上、道中や林神社での飲酒を、ぜひ止めるようお願い致します。

秋祭り・西明石まつり部

私はこの度20年振りにまつり部のお世話をさせていただきました。当時は、子どもたちは小学生で、私も元気な時代で、その頃のことを懐かしく思い出しながらお手伝いをさせていただきました。

さて、そのおまつりも時が流れおまつりに携わる人々も、私を含めてそれなりに年を重ね世間で言う高年齢世代となりました。気持ちだけはまだまだと思いつつ、体力がついていかないのがこの頃です。

そこで思いますには、居住者の若い方々にもたくさん参加していただき更に盛り上り続ける行事になっていけばよいのになあと思っています。皆さまのご協力で恙無く宮入ができ、無事西明石まつりが終了できたこと、役に携わった一人として感謝しています。ありがとうございました。

サマーフェスティバル部 副部長

心配された台風もそれ、西明石まつりも無事に終わりました。私自身、まつりに参加したのは十何年振りです。

宮入ではサマー部の役員として、林神社での昼食の場所取りと弁当や飲み物の持ち込みが仕事でした。お弁当も豪華で境内でみんな揃っての昼食は、地域の交流を感じたくさんの笑顔が広がっていました。

昼食後、華やかに飾り付けられたみこしが太鼓の音とともに『ヨーカイサー』『ワッショイ』とかけ声を上げながら神社の階段を駆け上がる時は、思わずみこしの綱を引っ張っていました。その後境内を3周する時は、勇壮な掛け声が響き渡り感動的でした。

大人みこし、子どもみこし、華みこし、ファミちゃんと四基並び、街角での練り廻しの華やかな西明石まつり。

両日ともチビッコたちのハッピ姿が可愛く、私どもの子どもたちの幼少期を思い浮かべ、懐かしさがよみがえりました。何ヶ月もかけてみこしの組み立てから始まり、当日の準備で走り廻ってくださった 相談役、まつり部の 部長始め、役員の皆さん本当に疲れ様でした。

私も参加し、心地よい疲れを覚えた楽しい両日を過ごすことができました。



警備担当の役員さんから

自衛消防団長・防火・防犯部 部長

10月13日の秋祭り、10月26日の西明石まつりと事故のリスクの大きい2つの行事を無事に終えることができてほっとしています。秋祭りは、車の往来の多い一般道の距離が長く、途中の隧道からの車の出入りなど気が気ではありませんでした。初めてのまつりの参加で勝手がよくわからない状態での警備で皆さんにご心配をおかけしたようですが、消防団(管理組合からのメンバーと前年の役員補佐)の助けて事故・怪我もなく楽しい時が過ごせました。

西明石まつりでは、生憎の台風の襲来でてっきり中止になるものと思い、あの心配をせずに済むと多少期待しましたが、ファミールのみんなの日ごろの精進のせいか、ほとんど予定どおり実施できたのにはビックリ!

警備のために、まつりを楽しんだという実感はありませんが、神社での練り合わせや駅前ロータリーでの練り合わせではみこしを担がせてもらい、日ごろのもやもやを晴らせたこと、みんなの楽しそうな顔を見れたことで疲れも飛んでしまいました。あの肩に食い込む重いみこしもみんなで力を合わせれば持ち上がるんだという新鮮な気持ちも味わうことができました。



子ども会の役員さんから

子ども会 秋祭り担当

私は、毎年のように子どもと一緒に楽しく参加させてもらっていました。しかし、今回は、子ども会の秋祭りの実行役員となり、他の2名の実行役員さんとともに協力しながら祭りに向けて準備や自治会との打ち合わせをしてきました。打ち合わせをするたびに裏方さんの仕事の大変さを知り、どんどん不安と焦りが増しました。

台風の影響もあり、みこしの飾りを付けたり外したりと作業も大変で心配でした。当日は、天気にも恵まれ無事終えることができて、本当によかったです。少しミスもあり、ご迷惑をおかけしたりもしましたが、多くの方々に助けていただき、思い出に残る良いまつりとなりました。感謝の気持ちで一杯です。本当にありがとうございました。



子ども会 秋祭り担当

初めての子ども会役員でまつり担当となった今年は、幼稚園の娘には主人に付き添ってもらい、家族4人揃って参加しました。

特に初参加の宮入は、ルートや休憩場所など進行表を何度も読み返しても不安はつきませんでした。境内の木陰での揃って食べた昼食や林神社にみこしを奉納する様子は、とても新鮮で印象深いものとなりました。

たまたま配属になったまつり担当でしたが、こんな機会がなければ家族揃って宮入へ参加することもなかったと思います。子ども会役員として秋祭り、西明石まつりの準備といった裏方のお仕事から参加させていただきましたが、正直大変だなと思うことは多々ありました。今まで、参加していたまつりの裏には、この日のために時間を費やしている立場で準備してくださった多くの方がおられることを知りました。改めて感謝しています。本当にありがとうございました。



参加した子どもから

花園小6年

太鼓の練習は、大きな声を出したり「練習はめんどくさいなあ」と思ったこともあったけど何回も練習した後、途中で休けいをしてみんなで遊んだりしておもしろかったです。まつりの日はぼくは野球の試合があつたけど最後にまにあい、本番も太鼓をたたけたからよかったです。

大きな声を出して疲れたけど6年生でたたくことができていい思い出ができました。とても楽しかったです。



花園小5年

わたしは、宮入と西明石まつりでたいこをたたきました。

宮入では、林神社の長いかいだんを上がるところで、おみこしに乗ることができました。おみこしは、すごくゆれておもしろかったです。その帰りは、子どもたちがおみこしに乗って帰りました。

西明石まつりでは、子どもみこしに乗ってあげてもらうときに、波みたいにゆれてすごく楽しかったです。

たいこの練習のときは、ちゃんと声を出しだけど、「ちゃんと声だせ」と言われました。でも、他の学年の人たちといっしょに練習したり遊んだりして楽しかったので、また来年もしたいと思います。

花園小2年

「よいやさー」とぼくは大きな声でいいました。10月13日はあきまつりみや入でした。ぼくがさんかするのは3かい目です。林じんじゃまでがんばって歩きました。じんじゃについてみんなでおべんとうをたべました。おなかがすいていたのでとてもおいしかったです。たべたあと森で木のぼりをしたりまつぼっくりをひろいました。

2じからおみこしを上げました。ぼくたちは、いっしうけんめいおみこしをひっぱりました。だらだらとあせがながれきました。かえりはおみこしにのせてもらってうれしかったです。ぼくも4年生になったら、太鼓をたたいてみたいです。また来年もさんかしたいです。



自治会からのお知らせ

イルミネーション点灯

12月1日～25日

クリスマスイベント

12月15日(日)

- 11:30 野菜市(養父市蔵人の会)
白菜、大根、ホウレン草、水菜、玉ねぎ、ジャガイモ、長芋、キャベツ、ブロッコリー、米、黒豆、漬物、みそ、コンニャク、サンショの佃煮などの販売
12:30 焼き芋
16:30 クリスマスコンサート(望海中学校吹奏楽部による)
17:00 カウントダウン、点灯



花園つ子うきうきカーニバル(花園校区連合協議会主催)

(雨天の場合2月8日) 2月1日(土)

劇遊び発表会(花園幼稚園)

2月15日(土)



市長より感謝状授与

10月5日(土)明石市民会館において、ごみ減量推進員制度発足10周年記念式典が行われました。席上、資源ごみ回収に関わり、地域の環境美化に取り組んでいる3団体と個人10人に市長から感謝状が贈されました。ファミールでは、ファミール子ども会に授与されました。



12月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
			「ゆすります」「ゆすって下さい」掲示 資源ゴミ			
8	9	10	11	12	13	14
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		不燃ゴミ			
15	16	17	18	19	20	21
クリスマスイベント 防犯パトロール①		天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	資源ゴミ		防犯パトロール②	粗大ゴミ
22	23	24	25	26	27	28
子ども会廃品回収	防犯パトロール③	ふれあいサロン	不燃ゴミ			資源ゴミ 防犯パトロール④
29	30	31			終業式: 24日	花園幼稚園 花園小学校 望海中学校
		「ゆすります」「ゆすって下さい」申込受付 管理事務所 年末年始休				

1月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
始業式: 7日	花園小学校		1	2	3	4
8日	望海中学校		管理事務所 年末年始休			
5	6	7	8	9	10	11
防犯パトロール⑤	資源ゴミ 粗大ごみ申込締切		不燃ゴミ			防犯パトロール (予備日)
12	13	14	15	16	17	18
クリスマスライトアップ片付け			資源ゴミ			粗大ゴミ
子ども会廃品回収						
19	20	21	22	23	24	25
		天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	不燃ゴミ			
26	27	28	29	30	31	
子ども会廃品回収		ふれあいサロン	資源ゴミ			

冬休み12/25~1/6 期間中子どもたちへの気配りをお願いします。

不要になった本誌は燃やせるゴミではなく子ども会の廃品回収に雑誌として出してください。

ファミールハイツホームページ <http://www.famille.akashi.hyogo.jp/>